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Abstract (en)
[origin: WO8802465A1] A shaft kiln installation is used to burn pellets of solid materials containing volatile and/or solid fuels, and at the same
time to calcinate minerals. For this purpose, the installation uses in the heating, degassing (1,04) and combustion zones (1,06) a co-crrent flow of
combustion gas. The installation has at least one first upper section (1,04; 1,06) for carrying out the above-mentioned process steps. If necessary,
a third counter-current cooling section (1, 10) for the combustion material and a second, middle section (1,08) that acts as a neutral zone, may be
added. The heat content of the combustion gas and cooling air may be used for heating the combustion air.

Abstract (fr)
Une installation de fourneau à cuve permet de brûler des matériaux solides en morceaux contenant des combustibles solides et/ou volatils et
de calciner en même temps des minéraux. A cet effet, l'installation travaille avec un courant parallèle de gaz de combustion dans les zones de
chauffage, de dégazage (1,04) et de combustion (1,06). L'installation comprend au moins une première section supérieure (1,04; 1,06) où les
étapes de traitement susmentionnées sont effectuées. Le cas échéant, peuvent s'y ajouter une troisième section (1,10) de refroidissement à
contre-courant du matériau de combustion et une deuxième section intermédiaire (1,08) qui sert de zone neutre. La capacité calorifique du gaz de
combustion et de l'air de refroidissement peut être utilisée pour chauffer l'air de combustion.
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